



Mit den Zeugnissen in den Händen: Die Abgängerinnen und Abgänger der Klasse 10a an der Gerhard-Thielcke-Realschule. FOTO: IRIS DIECKGIESSER



Die Klasse 10b der Gerhard-Thielcke-Realschule ist noch einmal zu einem abschließenden Foto zusammengelassen. FOTO: IRIS DIECKGIESSER



Auch sie sagt „Auf Wiedersehen“, die Klasse 10c der Gerhard-Thielcke-Realschule. Jetzt beginnt für die Jugendlichen ein neuer Lebensabschnitt. FOTO: IRIS DIECKGIESSER



Die Klasse 10d der Gerhard-Thielcke-Realschule hält die Zeugnisse in der Hand. Die anstrengende Zeit der Prüfungen ist überstanden.

Für sie beginnt ein neuer Lebensabschnitt

- So waren die Abschlussfeiern an drei Schulen
- Zeugnisse für Fachleute und Mittlere Reife

➤ **GTRS:** Ein großer Schritt ist gelungen. Die Abschlussfeiern an der Gerhard-Thielcke-Realschule hatten für die Zehntklässler, ihre Familien, ihre Lehrkräfte und die geladenen Gäste eine ganz besondere Bedeutung. In einem festlichen Rahmen wurden die erfolgreichen Abschlüsse der Schülerinnen und Schüler gebührend gefeiert. Die Atmosphäre war laut Pressemitteilung der Schule voller Freude, Stolz und Dankbarkeit. Die Veranstaltungen

boten die Gelegenheit, gemeinsam auf die vergangenen Jahre zurückzublicken und optimistisch auf die kommenden Herausforderungen zu schauen. Der Realschulabschluss stelle einen bedeutenden Schritt im Leben dar, der den Übergang in diese neue Zukunft markiere. Es seien für alle unvergessliche Momente gewesen, welche die harte Arbeit und den Erfolg aller Beteiligten gewürdigt habe die Schülerinnen und Schüler auf ihrem weiteren Weg bestärke.

➤ **Mettnauschule:** Mit Stolz blickt die Abteilung Gesundheit und Pflege der Mettnauschule auf ein erfolgreiches Schuljahr zurück. In mehreren Abschlussfeiern wurden 110 Absolventinnen und Absolventen aus der Pfl-

geausbildung und Pflegeweiterbildung verabschiedet. Die Vielfalt der Ausbildungsgänge spiegelt sich in den Zahlen wider: 40 Pflegefachfrauen und -männer (BFP), 27 Altenpflegehelferinnen und -gehilfen (BFAH), zwölf Altenpflegehelfer und -innen mit Migrationshintergrund (BFAHM), 17 Fachwirte und -innen für Organisation und Führung (FOF) und 17 neue Praxisanleitende (BFQ) erhielten ihre Zeugnisse. „Hinter jeder dieser Zahlen steckt eine persönliche Geschichte, viel Engagement und eine enorme Lernleistung“, wird Dana Taschenberger, Leiterin der Abteilung Gesundheit und Pflege, in einer Pressemitteilung zitiert; die Absolventinnen und Absolventen seien ein unverzichtbarer Teil der Versorgung. Zahlreiche

Kooperationspartner in Kliniken, Pflegeheimen und ambulanten Diensten begleiten die Ausbildungen. Pflege sei nicht nur ein Beruf – sie sei eine gesellschaftliche Aufgabe. Und sie brauche Menschen, die sie mit Herz und Haltung erfüllten, schreibt die Schule.

➤ **BSZ Radolfzell:** Mit einer Abschlussfeier wurden an den Berufsfachschulen für Wirtschaft, Hauswirtschaft und Pflege am BSZ 40 Schüler und Schülerinnen verabschiedet. Sie alle hätten die Mittlere Reife erworben – ein bedeutender Meilenstein, der sowohl den Einstieg in eine qualifizierte Berufsausbildung als auch weitere schulische Wege ermögliche, schreibt die Schule in einer Pressemitteilung. Die Vielfalt und Relevanz der drei Schularten sei in den

Beiträgen der Veranstaltung deutlich geworden: Sie böten nicht nur eine fundierte schulische Ausbildung, sondern bereiteten gezielt auf berufliche Wege im wirtschaftlichen, hauswirtschaftlichen oder pflegerischen Bereich vor. Die Berufsfachschule Wirtschaft vermittele kaufmännisches Denken und ökonomisches Grundverständnis, während die Berufsfachschulen Hauswirtschaft und Pflege besonders auf soziale Verantwortung, praktische Lebensführung und Grundlagen der Betreuung ausgerichtet seien. Schulleiter Markus Zähringer wird so zitiert: „Berufliche Orientierung und Allgemeinbildung gehen hier Hand in Hand.“ Die Absolventen führten engagiert durch das Abschlussprogramm. (pm/phz)



So viele Absolventinnen und Absolventen auf einmal, das sind die Altenpflegehelferinnen und -helfer (BFAH) der Mettnauschule. Sie feiern den Abschluss. FOTO: FABIAN THIERINGER



Jetzt geht es beruflich richtig los, nachdem die Ausbildung geschafft ist: Die Pflegefachfrauen und -männer (BFP) der Mettnauschule. FOTO: FABIAN THIERINGER



Die Praxisanleitenden (BFQ) der Mettnauschule haben sich auf dem Aufgang zum Gruppenbild zusammengefunden. FOTO: FABIAN THIERINGER



Fachwirtinnen und Fachwirte für Organisation und Führung (FOF) der Mettnauschule freuen sich, ihren Abschluss in den Händen halten zu können



Feiern den Abschluss: Die Altenpflegehelferinnen mit Migrationshintergrund (BFAHM) an der Radolfzeller Mettnauschule. FOTO: FABIAN THIERINGER



Die Berufsfachschüler Pflege am BSZ mit Schulleiter Markus Zähringer sowie Klassenlehrerinnen Laura Stader und Agata Vogel. FOTO: ARNE KELLER



Die Berufsfachschule Wirtschaft am BSZ mit Schulleiter Markus Zähringer, der Klassenleitung Ute Huber und Hamid Khodabandehlou. FOTO: ARNE KELLER



Die Berufsfachschule Hauswirtschaft am BSZ mit Schulleiter Markus Zähringer und Klassenlehrerinnen Maika Stader und Nicole Spies.